



■ Hoy día tenemos precios medianamente altos a comparación, por ejemplo, de principios de los 90 y eso se refleja como el principal factor que mueve la tasa de exportación, la tasa de recaudación, la tasa de inversión y el mismo PBI, señaló Adrianzén.

la inversión, luego al crecimiento, luego a las exportaciones y luego, por supuesto, a un resurgimiento de la clase media que ha comenzado a caer, así como la reducción de pobreza.

PPK tiene que hacer cosas con sentido, en materia de seguridad (ordenar la policía); en materia del sistema judicial (la fiscalía y el Poder Judicial); en materia de destrabamiento (liderar de manera definida y agresiva un puñado grande de proyectos enfrentando bombas de tiempo como son Tía María o Conga hasta muchos otros problemas que están en el camino). Debe ejercer un liderazgo sano y para ello es importante que todas las sombras que pudieran ponerse sobre los funcionarios públicos se disipen rápidamente, esto es algo que los que creemos en la buena fe de muchos de los funcionarios públicos pensamos que es posible de hacerse rápido; lo peor es paralizarse y lucir como si tuvieran miedo. Nos contagian el miedo, el sector privado se contagia si ve al presidente que no hace nada.

**TM: ¿Cómo ve el panorama de la economía mundial?**

**CA:** El panorama de la economía mundial lo vería en los siguientes términos: no estamos en una recesión desastrosa, pero tampoco estamos creciendo al ritmo que crecíamos en los 80; crecemos casi tres a cuatro veces menos que en los 80. Contrariamente a los que mucho predecían, ni el Brexit resultó tan malo ni Trump; por lo tanto, son tiempos que el Perú debería aprovechar para crecer comerciando mucho más que nunca, pero nuestro problema no está afuera sino localmente: tenemos un tipo de cambio distorsionado por el Banco Central de Reserva (BCRP), fuerte o alta rigidez laboral, mucho entrabamiento en las inversiones y mucho ruido político asociado a estas acusaciones de corrupción, casi vivimos en medio de una tormenta perfecta. **TM**

en capital privado, y un izquierdista querría que toda la obra pública se haga con los fondos de los contribuyentes. Lo que debe hacerse son concesiones, sin participación de fondos públicos que los requerimos para atender a nuestros hermanos del norte.

**TM: ¿Qué acciones tendría que tomar el gobierno para mejorar la inversión y la exportación?**

**CA:** Un buen gobierno se refleja en sus acciones y sus acciones siempre deben estar orientadas al bien común y al largo plazo. El manejo pasado ha sido muy malo, la desgracia de la administración kuczynski es justamente heredar el gobierno de los Humala que fue un pésimo gobierno, destruyó

instituciones, trabó inversiones y lo primero que han querido hacer es, con buen juicio, destrabar inversiones, pero no ha atacado la institucional que es muy débil y muy corrupta. Es importante que se embarque en esto de una vez, que comience a entender que no requiere un Chinchero, sino 20 Chincheros y que no debe hacerlo con adendas, debe hacerlo de manera transparente y rápida; después de todo, hoy por hoy en América Latina no hay un solo país que esté siendo liderado por supuestamente un banquero calificado como el señor Kuczynski, entonces yo esperarí de este gobierno haga gala de honestidad, haga gala de transparencia y haga gala de empuje, logrando muchos proyectos de inversión que arrastren a